



## Crisis de salud y económica en el país

**Pedro Medina Hurtado**

Debemos de reconocer que el COVID-19 ha logrado que todos los periódicos y noticieros y redes sociales del país tengan este tema como principal información e intercambio de opiniones, pues la pandemia afecta a todos los sectores del mundo y quisiéramos poder dar noticias agradables, pero la situación de salud está combinada con la crisis económica, porque a México como país se le han conjugado diversos problemas que nos afectan terriblemente como es el caso de la disminución del precio del petróleo de exportación.

Hemos de recordar que el año pasado cuando se aprobó en las cámaras el presupuesto de egresos se buscó un punto de referencia para el petróleo crudo de exportación y se fijó en 49 dólares por barril. Actualmente después de la reunión de la OPEP, México disminuyó solamente 100,000 barriles diarios en su extracción. Para lograr el aumento del precio del petróleo que ya ronda los 20 dólares en promedio por barril.

Esto va aumentando la deuda de PEMEX que se ha acumulado fuera de los límites aceptables y ha hecho que las calificadoras que miden el riesgo financiero, no solamente del país en todos sus aspectos, sino también de cada uno de los sectores como PEMEX y CFE, siendo algunas de estas MOODY'S, STANDARD & POOR'S, BANCO DE AMÉRICA y también el Banco de México estén pronosticando que habrá una pérdida en nuestro país a fin de año en algunos casos hasta del 8% del Producto Interno Bruto, que significa una pérdida económica terrible. Esto crea un descontrol tremendo en los mercados financieros y lógicamente los inversionistas extranjeros que tanta falta nos hacen para que haya nuevos empleos y traer divisas a nuestro país, brillan por su ausencia.

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial a nivel nacional, Carlos Salazar, ha convocado a una unidad a nivel nacional y se ha puesto en contacto con los grupos sociales, sindicatos, cámaras y asociaciones de la iniciativa privada para crear un frente común y poder resolver el problema de la terrible crisis económica que ya estamos empezando a sufrir y posiblemente se convierta en algo mucho más grave, no hay que olvidar que la aportación económica de la pequeña y mediana industria es el 70% del ingreso total del país.

Es impresionante que debido a que nos han solicitado permanecer en las casas hay miles de comercios y servicios que han cerrado por falta de clientes y eso ha creado una crisis económica que afecta a todos, pero principalmente a los que necesitan trabajar, pues viven al día de lo que vendan.

Para terminar, es notorio el desacuerdo que hay entre los gobernadores de los estados con el Gobierno Federal, quejándose de una mala información en los datos de esta pandemia, y segundo de la falta de apoyo del Gobierno Federal con fondos extraordinarios por la emergencia surgida por COVID-19. También han rechazado que las compras que se han hecho en China son de mala calidad y están devolviendo productos varios: batas, cubrebocas que les mandaron para proteger a los médicos, enfermeras y personal de los hospitales por su pésima calidad.

Nadie quisiera tratar el asunto del coronavirus, se prefiere escribir de cosas diferentes, pero la importancia de este tema inunda todos los medios de información y el gobierno está teniendo dos sesiones de información diarias por la importancia que se tiene.